



## RESUMEN DE LA MEMORIA ACADÉMICA DEL CURSO 2021-2022

---

*Con la venia / Zuen baimenaz*

- Señor Rector Magnífico de la Universidad Nacional de Educación a Distancia
- Señora Presidenta de la Comunidad Foral de Navarra
- Señora Directora de UNED Pamplona
- Autoridades
- Miembros de la Comunidad Universitaria y Familiares
- Señoras y señores

Buenas tardes, Arratsalde on denoi

Una mirada a los cursos precedentes nos permite, hasta cierto punto, anticipar cómo será el que ahora inauguramos. Asimismo, nos ayuda a tener una imagen más completa y clara de qué es UNED Pamplona, cuáles son sus cometidos y logros y quiénes constituyen su comunidad universitaria. Por ello procede referir, con brevedad, los hitos más destacados de la Memoria del pasado curso 2021-2022.

Los Centros Asociados a la UNED tienen como **MISIÓN** “*que todos los ciudadanos y ciudadanas de su entorno tengan acceso flexible al conocimiento relacionado con la educación superior, mediante la modalidad de aprendizaje semipresencial y a distancia, y al desarrollo profesional y cultural de mayor interés social*”.

Para cumplir con una gran parte de esta misión, UNED Pamplona se apoya en una oferta académica, consolidada y creciente, de la que, en el pasado curso, se beneficiaron alrededor de 4.000 estudiantes.

28 Grados universitarios y 11 Grados combinados, 72 másteres oficiales, 12 Microgrados, Cursos de Acceso a la Universidad para mayores de 25, 40 y 45 años, 6 niveles de aprendizaje de otras lenguas a través del Centro Universitario de Idiomas y nuestro “querido” Programa UNED Senior, que pudimos retomar tras la pandemia, constituyó una amplia y variada oferta respecto a la cual, gracias a la entrega y profesionalidad del profesorado tutor y del personal de administración y servicios se alcanzaron notables resultados, tanto de matrícula como académicos.

Debido al excelente desempeño de su plantilla de cerca de 120 tutores y tutoras, a quienes aprovechamos la ocasión para agradecerles su trabajo, UNED Pamplona pudo ofrecer a sus estudiantes 300 tutorías semanales y atender un total de 649 asignaturas, de las cuales, 182 se impartieron, también, a estudiantes de los diferentes Centros Asociados del Campus Nordeste y 54 al estudiantado de otros Centros de la UNED, siendo UNED Pamplona uno de los Centros Asociados de referencia en términos docentes.

La importancia que se le da al ámbito académico en nuestro Centro Asociado se ve recompensado habitualmente, a través de los excelentes resultados que algunos de nuestros y nuestras estudiantes alcanzan en sus estudios como, por ejemplo, la alumna del Grado en Filosofía, D<sup>a</sup>. Estíbaliz Munárriz Jiménez, premio al mejor expediente académico UNED Pamplona con una nota media de 8,88 o D<sup>a</sup>. Milagros Laquidáin Tirado, estudiante del Grado en Estudios Ingleses y áccesit a dicho premio con una nota media de 8,84. Vaya nuestra más sincera felicitación y reconocimiento para dos mujeres que reflejan claramente la esencia de nuestra Universidad: Esfuerzo, constancia, planificación y sacrificio.

Los estudios del Grado en Psicología fueron, un curso más, los preferidos por el estudiantado con 574 matrículas. Le siguieron Derecho y Geografía e Historia, con 229 y 203 estudiantes respectivamente. También tuvieron relevancia grados que en Navarra se ofertan exclusivamente por la UNED como, por ejemplo, Historia del Arte, Criminología o Educación Social con más de 100 estudiantes matriculados en cada uno de ellos.

Por edad, el mayor número de estudiantes de grado se concentró en la franja de 22 a 41 años, teniendo nuestra estudiante de más edad 87 años. Del total de estudiantes matriculados, un 58 % eran mujeres y un 42 % hombres.

En términos de satisfacción, la valoración global que hicieron nuestros estudiantes el pasado curso académico, respecto al Centro Asociado, fue de 80,76 puntos situándose ésta por encima de la media nacional.

Entre los servicios que UNED Pamplona oferta a sus estudiantes, en el ámbito académico, destaca su Biblioteca, con una colección de 36.970 documentos y el Laboratorio, donde se realizaron prácticas presenciales para 321 estudiantes procedentes de hasta 14 Centros Asociados distintos.

La organización y celebración de las Pruebas Presenciales, uno de los procesos más relevantes de la Universidad, supuso la realización de 10.133 exámenes en nuestro Centro Asociado.

Como he indicado anteriormente, el desempeño de las funciones tutoriales por parte de nuestro profesorado tutor es fundamental para el éxito de nuestra misión. Para ello, a fin de ir consolidando la plantilla docente se convocaron, a lo largo del curso 2021-2022, 12 nuevas plazas de profesor tutor titular y 5 de profesorado tutor sustituto.

Por otra parte, merecen una mención especial por su dedicación y trayectoria a lo largo de estos años aquellos **profesores y profesoras tutores** que el pasado curso alcanzaron la jubilación: Doña Laura Gutiérrez Cuesta y Don Víctor Martínez Merino.

Pero la comunidad universitaria, además del estudiantado y del profesorado, la componen aquellas personas que, mediante su trabajo en el día a día, contribuyen de manera esencial en el buen funcionamiento de todos los servicios que presta el Centro Asociado: sus trabajadores y trabajadoras.

Para ello, a lo largo del curso académico 2021-2022, UNED Pamplona contó con la implicación y la entrega de un total de 17 personas para atender los servicios de atención al estudiante, biblioteca, librería, laboratorio, informática, conserjería, extensión universitaria y comunicación, gestión académica y gestión económica. Agradecerles especialmente su responsabilidad y profesionalidad.

Cabe reseñar, en esta ocasión, la baja por jubilación, el pasado 31 de agosto, de nuestra anterior y querida Directora, D<sup>a</sup>. Carmen Jusué Simonena, quien, tras casi 15 años de funciones directivas, primero como Secretaria General y después como Directora, ha cedido la dirección del Centro Asociado a D<sup>a</sup>. Teresa Imízcoz Beunza.

Para finalizar, como complemento al acceso a la Educación Superior, los Centros Asociados de la UNED tienen entre sus fines “*e/ desarrollo profesional y cultural de su entorno*”.

UNED Pamplona alcanza estos fines, por un lado, mediante la firma de alianzas y convenios que permitan a nuestros estudiantes la realización de **prácticas en empresas** habiéndose tejido, para ello, una red próxima a 300 entidades colaboradoras que está encaminada, a través de la experiencia, a fomentar la empleabilidad de nuestro alumnado, y por el otro, mediante la organización y participación en actividades de carácter cultural.

Respecto a esto, en el pasado curso académico, las actividades de **Extensión Universitaria** han girado en torno a tres ejes principales:

- En primer lugar, el Centro Asociado ofrece cursos y actividades a lo largo de todo el año, destinados tanto al alumnado como a la ciudadanía. Destacan, especialmente, por su repercusión académica, todos los cursos que constituyen el Plan de Acogida para estudiantes. Sesiones informativas previas a la elección de los estudios, manejo de plataformas educativas de la UNED, conocimiento y utilización eficiente de los servicios del Centro Asociado, métodos de aprendizaje universitario y técnicas de estudio, elaboración de trabajos académicos o técnicas sobre cómo afrontar los exámenes, integran un Programa que busca, garantizar en lo posible, el éxito académico.

- En segundo lugar, el Programa UNED Senior, del cual el Centro Asociado de la UNED en Pamplona es referente entre los distintos Centros de la UNED y que, en el curso académico 2021-2022, ha contado con 541 personas matriculadas que han podido elegir entre una oferta cultural de 25 asignaturas.
- Por último, entre junio y septiembre de 2022 se ha celebrado la vigesimosegunda edición de los **Cursos de Verano** de las Universidades Navarras, subvencionados por el Departamento de Universidad, Innovación y Transformación Digital del Gobierno de Navarra.

UNED Pamplona ha organizado, con motivo de ello, 8 cursos en modalidad presencial y online alcanzando, prácticamente, las 500 personas matriculadas.

Finalizo aquí esta Memoria Académica que ha pretendido ser una síntesis cualitativa. Transmito nuestra cordial enhorabuena a quienes habéis terminado vuestra titulación. Deseamos hacerla extensible igualmente a vuestros familiares, algunos de ellos aquí presentes. Gracias, un año más, al Claustro integrado por nuestro profesorado tutor y, también, al Personal de Administración y Servicios, por el esmero y la profesionalidad que ambos colectivos ponen en el trato con cada uno de nuestros estudiantes. Gracias, también, a aquellas personas e instituciones que con su esfuerzo y generosidad contribuyen al funcionamiento y mejora de UNED Pamplona.

Muchas gracias por acompañarnos, Mila Esker.